

Con Dell, personalice su ordenador de un sólo click
DUPLIQUE LA MEMORIA GRATIS
 Válido hasta el 01/11/05 para ciertos Dell™ Inspiron™ con Tecnología móvil Intel® Centrino™




CHARLA DIGITAL
José María Íñigo estará en el chat de
 Siglo XXI el martes 17 de enero a las 18.00 horas

FOROS CHAT ENCUESTAS EL TIEMPO PÁG. BLANCAS PÁG. AMARILLAS CALLEJERO ANUNCIOS MÓVILES

Martes, 17 de enero de 2006. Actualizado a las **09:24** (CET)

BUSCAR Web Diario

Portada
 Última hora
 Fotos
 Opinión
 Firmas
 Viñetas

Terminal A
[Viajar.com](#)

Hogar
[Hogar.net](#)

España
 Internacional
 Europa
 América
 África, Asia, Oc.
 Deportes
 Fútbol
 Baloncesto
 Motor
 Balonmano
 Tenis
 Ciclismo
 Golf
 Atletismo
 Más noticias
 Economía
 Automóviles
 Cultura y ocio
 Cine | Cartelera
 Televisión
 Música
 Libros
 Toros
 Sociedad
 Sucesos
 Ciencia
 Religión
 Prensa y MMCC
 Educación
 Gente
 Especiales
 Entrevistas
 Urgencias


¿buscas piso?

Enlaces
Financieros
 click aquí .com

ci
planeta

Vox
Popul
El Diario
 Digital


 no**stresport.com**

Confidencial 7D
 Infórmate en la red

4 SEMANAS

Las plumas y los tinteros

Publicado el Martes 17 de enero de 2006 a las 01:05 horas | Imprimir

Cristóbal Colón, de momento

Daniel Tercero

Citar a Cristóbal Colón es motivo, casi siempre, de controversia. Se sabe casi con seguridad que nació en 1451 y que murió en Valladolid en 1506. Y se sabe también, con bastante certeza, lo que hizo desde el momento en que decidió emprender el viaje a un nuevo mundo, aunque él creyese que tan sólo abría una nueva ruta para el comercio con Oriente. Pero todo lo que rodea a Colón es bastante misterioso, su vida privada, su lugar de origen, sus negocios, su carácter... casi nada conocemos de él como persona. De esta manera los investigadores e historiadores siempre han sido proclives a especular o afirmar teorías acerca de su origen humilde, que era genovés, que tenía buenas relaciones con las clases altas de la época...

Un grupo de científicos del Laboratorio de Identificación Genética de la Universidad de Granada, liderados por José Antonio Lorente, quieren demostrar que Colón fue catalán y pirata. ¿Cómo pretenden demostrarlo? Desde la semana pasada están haciendo el análisis de ADN a más de cien personas apellidadas Colom, que es la traducción de Colón en catalán, que se han prestado voluntariamente al proyecto analítico. Una vez analizadas las muestras de los voluntarios, o 'colones' del siglo XXI, se realizarán comparativas con la información genética de Hernando Colón, que sabemos fue hijo de Cristóbal. Para que la prueba científica sea más fiable se realizarán análisis de voluntarios de Mallorca y Génova, lugares –o teorías más secundadas- donde se cree que pudiera haber nacido Cristóbal Colón.

Este año se celebrará el V centenario de la muerte del navegante, y los resultados de estas investigaciones, como de otras más, se darán a conocer hacia el mes de mayo con el inicio de la conmemoración oficial. 'La teoría catalana' –es decir, la que defiende que Cristóbal Colón nació en Cataluña- cada vez tiene más adeptos, tanto fuera como en Cataluña, y se publican cada vez más obras de divulgación sobre los argumentos que sostienen esta tesis. La mayoría de estos argumentos, cuando no todos, están basados en dudas e hipótesis. Es muy probable que nunca sepamos la verdad, al cien por cien, de su lugar de nacimiento, por ejemplo. Así, los partidarios de 'la teoría catalana' sostienen como argumentos a su favor que Colón utilizaba giros y léxico habituales en lengua catalana, que escribió cartas completas en catalán, o que algunos de los lugares descubiertos en América fueron bautizados con nombres catalanes. Tesis por otro lado poco contundentes como para asegurar categóricamente su lugar de origen.

Paralelamente, sorprende ver como de un tiempo a esta parte los historiadores y divulgadores –subvencionados- del nacionalismo catalán empiezan a cambiar sus discursos acerca del descubridor Cristóbal Colón. Hasta hace bien poco, Colón, no era más que un producto del más rancio centralismo castellano del siglo XVI, siendo lo más destacable del marinero el descubrimiento de un mundo nuevo donde España –aquí sí que utilizan la palabra- se encargó de masacrar a los pueblos indígenas. A partir de ahora esta teoría se suavizará, al menos en Cataluña, y se presentará un Colón más humano y 'más de la tierra'.

Pues bien, creo que nunca sabremos el origen real del personaje misterioso en cuestión, pero aunque lo supiésemos la historia no cambiará, por más que algunos se empeñen en ello. Colón descubrió un nuevo continente para los europeos bajo bandera de Castilla que fue quien financió los primeros viajes. Y las atrocidades que se hicieron posteriormente –muchas, demasiadas- debemos verlas con la perspectiva del tiempo. No podemos juzgar la actuación de los conquistadores de América del Sur con la visión de las personas del siglo XXI. Y, por otro lado, y aunque las comparaciones casi nunca son acertadas, no hay más que ver los porcentajes de indígenas, en la actualidad, de América del Sur y compararlos con los de América del Norte para darse cuenta de que un poco más al norte de donde guerrearon los Pizarro, Cortés y compañía se produjeron con posterioridad peores atrocidades. Aunque aquellas actuaciones no pueden justificar estas se deben tener en cuenta siempre.

A todo este embrollo histórico surge ahora otro interrogante –que no es nuevo-

Anuncios Goooooogle

Negocios Rentables
 No compres drogas,
 prodúcelas Están en tu
 Cerebro
[www.tavad.com](#)

Ingresos extra
 desde su casa o
 despacho tiempo parcial o
 completo
[www.desdecasatrabaje.com](#)

Rioasociados Abogados
 Abra su propio despacho
 de abogados Cada mes
 abrimos 4 nuevas oficinas
[www.rioasociados.com](#)

Guía de Empresas
 Su Empresa, Negocio y
 Producto Aquí Sea el 1º
 en su provincia y sector
[www.laguiadeguías.com](#)

Ideas Frescas De
Negocios
 Descubre aquí las ideas y
 técnicas mas frescas para
 hacer negocios
[www.BoletinesDeNegocios.com](#)

Anunciarse en este sitio

: ¿fue Cristóbal Colón el descubridor de América? ¿Quién fue el chino Zheng Hu, entonces? En febrero se conocerán los resultados del análisis científico para conocer si un mapa datado en el siglo XVIII –expuesto esta semana en Londres y Pekín- es copia de otro documento de 1418, por lo tanto anterior al descubrimiento de Colón, en el que aparece dibujado América del Norte y América del Sur, y figura el nombre de este explorador musulmán como conocedor de esas tierras. Todo esto dejando de lado a los seguidores de Leif Ericsson, el vikingo, que afirman que ya en el año 1000 había pisado tierras americanas... ¿Alguien da más?

[CARTAS AL DIRECTOR](#) [DEFENSOR DEL LECTOR](#) [COLABORAR](#) [CONÓCENOS](#) [ORGANIGRAMA](#) [ESTADÍSTICAS](#) [PUBLICIDAD](#)

© 2003 **Diariosigloxxi.com** - Director: Guillermo Peris Peris - Tel: +34 669 10 44 58 - info@diariosigloxxi.com - Auditado por 

Prohibida la reproducción total o parcial de los contenidos. Toda responsabilidad derivada de los textos recae sobre sus autores. Reservados todos los derechos.